



Rapport d'activités de la Vie de l'Eglise locale 2024 et bilan moral de la présidente

LA VIE CULTUELLE DANS NOTRE EGLISE :

- Les cultes :

- Tous les dimanches rue Villars à 10h30. De 50 à 120 personnes présentes avec un lieu pour l'accueil des tout-petits. Ces cultes sont des moments privilégiés de notre vie communautaire.
- Une fois par mois, le culte famille avec une approche participative, accueille paroissiens, parents, enfants et jeunes est très largement apprécié.
- En raison du départ de notre pasteur depuis juin 2024, nous avons tous été ravis de l'apport régulier de tous les prédicateurs laïques, des amis pasteurs venus prêter main-forte, des équipes de liturgies et de musiciens qui se sont étoffées et organisées. Des personnes ont assuré l'accueil, la décoration florale, le balayage des feuilles à l'entrée, le rangement, la sono, les projections et l'enregistrement des cultes en ligne. La dynamique de la paroisse s'est poursuivie et cette grande diversité d'approches de styles a été d'une grande richesse et une vraie bénédiction.
- La grande majorité de ces cultes sont accessibles en ligne (en direct ou en différé) grâce à une équipe de bénévoles qui assure fidèlement les enregistrements. C'est souvent la vitrine de notre vie paroissiale, notamment pour les personnes extérieures à l'Eglise qui souhaitent « voir » et comprendre qui nous sommes et quel message nous portons avant de s'engager plus en avant. Cela comporte quelques contraintes (notamment les droits à l'image, les droits d'auteurs pour les musiques).
- Cultes extérieurs : accompagnant les personnes en deuil ou les mariages, souvent en extérieur.
- L'aumônerie des prisons : Cultes mensuels (30 à 40 détenus) animés à tour de rôle par les aumôniers de chaque Eglise et célébrations œcuméniques avec l'aumônerie catholique (environ 4 à 5 fois/an pour chaque centre pénitentiaire) dans l'établissement de Luynes. Implication des églises locales dont 3 aumôniers de l'EPUDF et 5 aumôniers accompagnants (dont 1 EPUDF) et participation de musiciens / 2 cultes animés par l'équipe aux aumôneries des prisons, célébrés au temple rue Villars les 22 septembre et 17 novembre 2024.
- Accueil de l'Eglise Anglicane All Saints pour un culte 1 fois/mois le dimanche en fin d'après-midi. Rappelons le culte commun du 21 janvier 2024, signe d'une belle amitié entre nos communautés.
- Aménagement du lieu de culte : temple régulièrement « habillé » aux couleurs liturgiques grâce aux soins d'Hélène Rostan. Présence de plantes et de fleurs Ce service principalement assuré par 2 personnes (Hélène Rostan et Joëlle Franchi-Warnery). Nous recherchons d'autres personnes qui acceptent de s'en occuper, notamment si elles peuvent apporter des fleurs de leurs jardins.

- Les réunions de prière :

- Réunion de prières « comme à Taizé » : s'articule entre lecture de textes bibliques, prière, silence et chants méditatifs issus de la communauté de Taizé durant 1h. Les rencontres ont lieu une fois par mois en alternance entre la rue Villars (le samedi à 18h) et l'Eglise Saint Paul (le jeudi soir à 19h30). Ces veillées sont appréciées car elles offrent un temps de pause, d'intériorité, de mise à l'écoute de la Parole. Ce sont également des temps de rencontres entre communautés catholiques et protestantes. Nous sommes une trentaine de participants de tous âges et de communautés différentes : 7 rencontres en 2024 dont 4 rue Villars.
 - ⇒ Souhait : Notre équipe pourrait bénéficier de chanteurs supplémentaires.
- Lectio Divina : groupe de « lecture priante de la Bible », constitué de 8 personnes qui se retrouvent en principe un vendredi par mois vers 20h, autour d'un texte biblique, en général le texte de l'Evangile du dimanche à venir.

Rencontre animée à tour de rôle par celui/celle qui accueille à la maison pour débiter par un temps de partage. Chacun est invité librement à déposer une « perle » blanche ou noire ou grise selon ce qui nous a marqué en joie ou en peine lors du mois écoulé. Puis temps de la Lectio Divina (observation – échos du texte pour ma foi – prière). A la portée de tous pour découvrir combien les Ecritures peuvent nous toucher et questionner notre foi aujourd'hui, personnellement et communautairement. Permet de resserrer les liens fraternels et de nous « porter » les uns les autres dans la durée

⇒ *Un outil qui peut aussi être mis à disposition si besoin, en sollicitant une ou deux personnes du groupe actuel pour accompagner une rencontre*

- **La paroisse en chiffres :**

470 foyers / 55 étudiants/ Baptêmes : 5 adultes, 1 enfant / Présentations : 1 / Accueil à la cène : 2 / Accueil « officiel » dans la paroisse : 1 / Mariages : 5 / Décès 7 paroissiens, 7 extérieurs.

AUTOUR DU PROJET D'EGLISE :

- **L'accueil :**

C'est un des axes prioritaire de notre projet d'Eglise.

Extrait de la déclaration du synode régional PACCA 2024: *L'accueil ne doit pas être le seul fait des responsables d'Eglise ou des équipes pastorales, mais doit être une responsabilité partagée par tous. Les membres de la communauté. Chaque membre est envoyé en mission, il doit être prêt à recevoir les nouveaux arrivants, à les écouter et à les accompagner dans leur parcours de foi. Nous croyons qu'en créant des espaces d'échanges, de responsabilité et de participation, nous leur permettons de se sentir écouté.e.s et impliqué.e.s dans les décisions de l'Eglise..*

Notre paroisse se retrouve pleinement dans cette déclaration. Les visiteurs, les curieux, les personnes en recherche viennent régulièrement nous rencontrer avec des demandes d'entretien individuel ou en couple, en famille-, avec Gill Daudé pasteur de notre paroisse jusqu'en juin 2024 puis avec Stephen Backman, notre pasteur missionnaire qui a assuré régulièrement les entretiens et des visites (préparations de baptêmes, de mariages, d'enterrements). En semaine, l'accueil est aussi assuré par Hélène Rostan et quelques bénévoles, soutenues par notre volontaire (service civique) et par les bénévoles de Kfé contact le samedi.

Rappelons que la propreté des locaux est assuré efficacement par François Xavier mais quelques bénévoles interviennent aussi discrètement pour embellir nos locaux (*merci à chacun d'eux !*).

Dans nos locaux, les espaces d'échanges se matérialisent entre autre par les buffets partagés, Kfé contact, les cultes et les associations accueillies.

⇒ Les buffets partagés du dimanche : Une vingtaine de personnes en moyenne chaque dimanche reste manger, dans un moment fraternel. C'est un moment intergénérationnel, interculturel. Il y a un vrai partage autour du repas. Aujourd'hui, chacun met la main à la pâte pour mettre les tables, organiser le repas et ranger. On trouve chaque dimanche de quoi mettre suffisamment dans les assiettes. L'organisation de ces buffets évolue.

⇒ Kfé-contact : permanence d'accueil dans nos locaux par deux bénévoles de 15 h à 17 h en hiver et de 16 h à 18 h en été de toute personne qui souhaite venir discuter, prendre une boisson, visiter le temple. ~109 personnes reçues cette année dont 55 de l'extérieur et 38 de la paroisse. Depuis sa création en juin 2011, ce sont 2017 personnes accueillies dont 1252 de l'extérieur, soit 62%. Remarquable fidélité des bénévoles. Organisation d'une Fête des Voisins en juin 2024 circonscrite au parvis de notre temple.

⇒ Daphné A. qui a géré pendant de longues années Kfé Contact passe le flambeau à Violaine C. *Merci à chacune pour cet investissement et cet engagement, ainsi qu'aux bénévoles investis !*

⇒ Souhaits : *Les propositions restent ouvertes et l'appel à bénévoles aussi.*

- **Accueil d'un service civique** : en partenariat avec VISA-année Diaconale (Volontaire Internationale au service des Autres) et la Société norvégienne de Mission (NMS), nous avons accueilli Marie-Madeleine Hansen de septembre 2023 à juin 2024 puis Johanne Sandboe à partir de septembre 2024, pour une année scolaire, à raison de 24h par semaine auprès de l'Entraide (qui assure son suivi, son hébergement) et mais aussi pour 9 heures de bénévolat par semaine dans des activités culturelles variées comme la communication, les activités jeunesse, le groupe EJPProt, l'accueil avec notamment Kfé Contact ou les buffets partagés et un soutien auprès de notre secrétaire paroissiale. Cette volontaire est accompagnée par un tuteur (Vincent

Labouret pour Marie Madeleine H., puis Daphné Aoustin pour Johanne S.). Jonathan Lafont et notre pasteur Gill Daudé ont été ses référents paroisse.

- Marie-Madeleine H. arrivée en septembre 2023 a poursuivi son implication en 2024 dans la vie de l'Eglise, discrètement et efficacement. Elle a fait le choix de poursuivre son engagement en étant bénévole au festival des arts de la parole.

- Johanne s'est impliquée rapidement dans les activités ecclésiales, avec une appétence pour la jeunesse, des plus petits jusqu'aux étudiants. Elle a aimé être dans la rencontre et l'action. En fin d'année elle a commencé à rendre visite à des paroissiens âgés isolés, rompant la solitude mais profitant aussi de ces échanges pour progresser en français.

- **Le projet missionnaire** : Le pasteur Stephen Backman entretient de très bonnes relations avec les élus locaux. Son action et son témoignage sont attendus et appréciés. Les regards sur l'Eglise changent et les retours sont très positifs.

Ce projet missionnaire rassemble maintenant plusieurs partenaires :

- les paroisses de Pertuis-Lourmarin et d'Aix-en-Provence, la Région EPU-PACCA, l'Union Nationale, la NMS (Société de Mission Norvégienne) avec notamment la contribution de Marie-Madeleine H., le Parvis des arts ; liens avec l'IPT (Institut protestant de théologie) avec l'aide d'étudiants en théologie : une étudiante (formée en écologie) du 8 avril au 12 mai 2024 pour réaliser un mois de manifestations (expositions, randonnées, conférences, cultes autrement...) puis un second étudiant en stage (Jean-Marie P.) engagé pour la durée du Festival. ; Aide financière de l'association FLAM (organisme soutenant l'évangélisation dans notre Eglise) qui aide nos 2 paroisses dans leur engagement missionnaire pour le festival des arts de la parole
- des acteurs locaux ou nationaux hors églises, engagés dans une réflexion sur le monde (Fruitière numérique, Château de Lourmarin, élus, commerçants...).

Le « Festival des Arts de la parole » du 5 au 14 juillet 2024 à Lourmarin sur le thème « *Autrement dire* », pour apporter une autre façon de « dire », pour redonner son importance à la parole et à la Parole. Temps forts du projet missionnaire très diversifiés : spectacles, ateliers et stages (gospel, langues des signes, écrire une chronique, ..), master class, nuit des contes itinérants et internationaux, débats (avec la nuit de l'éthique), projection de films à la fruitière numérique, célébrations de cultes œcuméniques et artistiques, scène ouvertes, accueil de collégiens et de lycéens avec l'Amitié Bosco, le Kiosque Solae avec des interviews diffusés sur France culture. Une communication encore plus efficace. Ouverture des portes du temple de Lourmarin en semaine, un espace de silence, de prières disponibles..., et exposition SOS Méditerranée.

Le festival est maintenant bien reconnu dans la région et au-delà. Le public est divers et reconnaissant. Plus de 2000 participants, avec la participation (souvent bénévole) d'artistes et autres professionnels liés au thème et participation croissante des pouvoirs publics. Une attention continue sur l'impact environnemental des événements proposés. Une équipe de bénévoles très active et impliquée.

⇒ Projet : Thème du prochain festival « *Entre le dire et le faire* » du 4 au 13 juillet 2025

- **Eglise verte** (EV):

C'est sous cette appellation, qu'un groupe de bénévoles (pilote par Karine Lurcin) se mobilise pour des manifestations : 2 cultes création : en mai dernier dans le Luberon avec pour thème " sur les pas d'Abraham et du Christ" ; un second le 29 septembre avec l'intervention de Anne-Marie Petit Jean - théologienne catholique- / une balade méditative le 5 octobre sur le thème « Vignes et vigneron du mont Sainte Victoire et de la bible » / une animation d'envergure avec l'opération « Noël Doux pour la Planète » : les 14 et 15 décembre, deux après-midis ont été consacrés à l'expérimentation d'un Noël à faible impact environnemental, une alternative pour des fêtes plus responsables, réalisations de décorations de Noël à partir de matériaux écologiques et recyclés ; échanges sur différentes manières de célébrer Noël en beauté, en joie, sans frénésie consumériste.

L'EV, c'est aussi un état d'esprit et une façon de vivre qui engage maintenant la paroisse depuis plusieurs années, notamment à travers des choix (travaux d'isolation du presbytère, installation d'une pompe à chaleur, ligne budgétaire « Compensation carbone » pour contribuer à compenser notre émission de gaz carbonique).

⇒ Projets (pour 2025) : animation de 3 cultes création, une balade méditative le 8 mai 2025, Noël doux.

LES ACTIVITES ET LES RENCONTRES ENFANCE-JEUNESSE-ETUDIANTS

- **Enfance et jeunesse** :

Rassemble « Raconte-moi la Bible », « l'Atelier Biblique » et le « Catéchisme » lors des cultes famille une fois par mois environ. Autour d'un thème commun de janvier à juin « **La Bible... des témoins anciens et nouveaux, les grands principes protestants, les grandes prières.** » puis à partir de septembre 2024 « **Sur le chemin de Jésus, j'ai rencontré...** », à partir de l'évangile de Marc.

○ Raconte-moi la bible : pour les enfants de 3 à 6 ans. 6 enfants en moyenne. Temps d'éveil, d'histoires, de prières, de jeux et de bricolage. Animé par Emilie Cordier, Nicole Lafont, Véra Fichant et de Kissila Schmidt., aidées ponctuellement de quelques mamans. RDV chaleureux pour les enfants et leurs animatrices.

○ Atelier biblique : 7 à 8 enfants entre 7 et 10 ans. Assuré par 6 animatrices Leila Tortura., Karine Lurcin, Géraldine Perfezou, Eléonore Clerc, Marie-Pierre Tanner (jusqu'à septembre), Pauline Yvert et notre pasteur Gill Daudé jusqu'en juin 2024. Les séances alternent travail biblique, prière, lectures de la Bible, animations/ bricolages d'appropriation/ beaux échanges avec les enfants. Toujours du plaisir à préparer et à animer. Reconnaissance d'avoir eu de l'aide supplémentaire avec suffisamment d'animatrices.

⇒ Souhait : L'an prochain, une animatrice souhaite diminuer son implication : recherche de parents pour renforcer l'équipe

⇒ Difficulté : Le nombre d'enfants est toujours très fluctuant (de 3 enfants à une grosse dizaine) et trop d'enfants absents (les après-midis lors des journées complètes.), ce qui complique la préparation et le fonctionnement du groupe d'enfants..

⇒ Projet / souhaits : des séances moins « scolaires » avec plus de manipulations et d'arts plastiques / Faire chanter - jouer de la musique aux enfants./ avoir un thème directeur sur l'année. Impliquer davantage les parents et mieux communiquer sur le mode de fonctionnement et l'engagement des familles.

○ Catéchisme : animé par 2 catéchètes : Nicolas Saettler, Aude Schamberger et notre pasteur Gill Daudé (jusqu'en juin 2024). Puis à partir d'octobre 2024, soutien ponctuel de Solal Nefti et implication très appréciée de notre « volontaire » Johanne Sandboe La catéchèse accueille une dizaine de collégiens une fois par mois et 2 WE dans l'année (à Sainte Lioba). À chaque séance : découverte de la Bible et de l'amour de Dieu à travers des explications de textes mais aussi des rencontres très enrichissantes avec des témoins qui racontent leur foi. Volonté de rendre cet apprentissage amusant et ludique avec de grands jeux, des chants, des rencontres.

○ Groupe de Jeunes : S'adresse aux 15-18 ans. Animé par Magali Nefti. Réunit essentiellement 6 filles. A partir de septembre, alternance du lieu des rencontres : 1 fois au temple, 1 fois chez Magali. Lors des rencontres temps d'échanges vrais et profonds, autour d'un sujet spirituel. Participation de 2 jeunes au camp régional à Taizé, au spectacle « Un cri dans la houle ou les confession de Bartimée », à Noël doux pour la planète.

⇒ Projet : Participation au Grand Kiff 25 au 29 juillet 2025 à la Force en Dordogne

⇒ **A partir de septembre 2025, recherche d'un nouvel animateur jeunesse.**

- Le groupe Etudiants et jeunes professionnels (EJPProt) : Animé par Dominique et Vincent Labouret, notre pasteur jusqu'en juin 2024, Vincent Vige, Jonathan L. et depuis octobre 2024 implication de Johanne Sandboe (volontaire). Le groupe étudiants et jeunes pros est représenté par une majorité d'étudiants étrangers et de quelques étudiants français. À chaque rencontre, entre 20 et 30 sont toujours vraiment heureux de se retrouver ! Certains ont encore besoin d'être accompagnés dans leurs démarches administratives, dans un soutien financier et dans leur orientation universitaire et professionnelle. Le plus compliqué étant l'échéance de leur titre de séjour au cours de l'année qui les bloque au niveau de leur petit job et surtout qui les stresse énormément. Les repas partagés du dimanche favorisent l'esprit de groupe ce qui facilite l'accueil des nouveaux arrivants

⇒ Projet : préparer et vivre un culte étudiant le dimanche 30 mars 2025

- LES GROUPES DE RENCONTRES BIBLIQUES ET FRATERNELS

- Les mardis de la rue Villars :

○ Mardi culturel : Un repas, apporté par une personne du groupe, est proposé suivi d'une causerie sur des sujets variés voyages, livres, poésie, photos ...

○ Mardi de la bible : jusqu'en juin 2024, avec Gill Daudé fin de la lecture des Actes des apôtres. Depuis septembre : moment d'échanges sur des sujets divers permettant de garder les liens.

- Mardi œcuménique de la Bible : Le premier mardi du mois, une vingtaine de personnes d'origine catholique, orthodoxe et protestante, se réunissent autour de textes bibliques pour en prendre connaissance et pour en débattre, en toute liberté et en pleine confiance. Thème retenu : la foi, la loi et la grâce, d'Abram à St Paul en passant par Moïse, à travers la Genèse, l'Exode, et l'épître aux Romains. Même s'il y'a une continuité durant l'année, il n'est pas obligatoire de venir à chaque séance, chaque mardi se suffisant à lui-même. La Bible, et toute la Bible, est le fondement de notre foi ; les enjeux du Nouveau Testament, ne se comprenant qu'à la lecture de l'Ancien ! Le groupe est animé par le Père Daniel B. -orthodoxe-, Marié Christine HM.- catholique-, Daniel L. - protestant- et notre pasteur Gill Daudé jusqu'en juin 2024.

- Les groupes de maison :

- Groupe Saint-Jean-Marie Vianney : voir plus loin les « Mardis œcuméniques de la Bible »
- Groupe Val de l'Arc : coordonné par Olivier Leenhardt. Ce groupe de maison a atteint l'âge de l'ancienne majorité (21 ans) et continue de bien vivre. Une douzaine de personnes en moyenne participent à nos réunions avec quelques nouvelles personnes (catholiques et protestantes) très bien intégrées dans le groupe. En 2024, 5 réunions sur des sujets divers (la prière, les saints, "cheminer ensemble" d'après la dernière lettre de Taizé,...) avec toujours autant de plaisir à s'enrichir mutuellement de nos expériences de foi.
 - ⇒ Projet pour 2025 : animation de la soirée du vendredi saint.

Nos paroissiens sont encouragés à mettre en place des groupes de quartiers. Le futur pasteur, le groupe de Lectio Divina et les conseillers presbytéraux peuvent vous aider.

LES MANIFESTATIONS :

- Les WE Au Clair de la Bible :

Rencontre intergénérationnelle qui intègre le culte, des animations bibliques et des échanges en groupes en après-midi. En 2024 thèmes abordés : « Pourquoi et comment lire l'ancien Testament ? » avec Corinne Lanoir & Katell Berthelot. Puis en novembre début de la trilogie « Etre témoins et acteurs de fraternité » avec le spectacle Jean-Marie Perinetti « Un cris dans la houle ou les confessions de Bartimée » .

- La journée mission :

- Comme chaque année, la paroisse a organisé une journée mission le dimanche 24 mars 2024 avec le pasteur Mathieu Busch directeur de l' Action Chrétienne en Orient -ACO- sur le thème "Chrétiens d'Orient : le dilemme !". L'ACO maintient la communion avec les Eglises du Moyen-Orient, sous les feux d'une triste actualité. Cette journée nous a permis d'être en communion avec les Eglises Protestantes du Moyen-Orient qui ont, aujourd'hui plus que jamais, besoin de notre prière et de notre solidarité. La collecte du culte et les dons recueillis l'après-midi ont été versés à l'ACO au profit des Chrétiens d'Orient.

- Les conférences :

- le 17 février avec François Vouga sur « Relations entre juifs et chrétiens au 1er siècle »,
- le 3 mars, avec Olivier Arnéra Hommages à Christiane Stroh, psychanalyste protestante, autour de la sortie du livre « Passion Psy »
- le 22 février, avec Jean Christophe Muller, ancien élu puis pasteur : « La question au prisme d'un homme de terrain »
- le 11 avril, avec Michel Kubler, ancien directeur du journal « La Croix », puis directeur du Centre œcuménique de Bucarest, aujourd'hui Secrétaire Général des Assomptionnistes à Rome : « La question au prisme de son regard international ».
- le 12 novembre conférence organisée et animée par l'Entraide avec le pasteur François Clavairoly, président de la Fédération protestante de France de 2013 à 2022 sur "La fin de vie" .

- Les journées du patrimoine, expositions, spectacle :

- Journée patrimoine : avec le thème « les prisons » /exposition « Derrière les portes ...la prison, prisons d'hier et d'aujourd'hui / conférence de Pascal Hickel, aumônier général des prisons de la Fédération protestante de France « Derrière les portes des prisons : écouter, accompagner, avec lucidité »/ Témoignages - moment musical.

- Moments musicaux : avec l'Académie Bach, le Madrigal de Provence, Voix et violon (François-Xavier et Mariana D.), fête de la musique.
 - Spectacle : « Un cri dans la Houle ou les confessions de Bartimée » de Jean-Marie Périnetti en novembre.
 - Expositions : plusieurs œcuméniques, une expo réalisée par les étudiants, exposition de peintures de Patrick Dadjo, exposition SOS Méditerranée, exposition de Noël.
- ⇒ Souhait : avoir de nouvelles personnes pour réaliser ou réfléchir aux expositions de la rue Villars ainsi qu'aux journées du patrimoine.

LES AUMONERIES -CONTACTS- VISITES :

- Les aumôneries : (soutenu principalement par l'Entraide)

- L'aumônerie des prisons : En plus des cultes mensuels, des ateliers bibliques (groupes de parole) hebdomadaires (5 à 15 détenus) sont proposés le mercredi matin à Luynes 2 et mercredi après-midi à Luynes 1 et des Visites individuelles en cellule. Les aumôniers interviennent à la demande des personnes détenues. La « communauté » carcérale chrétienne compte environ une centaine de personnes.
- ⇒ Besoins de nouvelles recrues au sein de la communauté de l'EPUDF
- L'aumônerie des hôpitaux : le pasteur (jusqu'en juin 2024) et 3 paroissiennes y participent.

- Les rencontres téléphoniques :

Le premier mercredi de chaque mois, 6 à 10 personnes se retrouvent au téléphone. Les personnes présentes sont heureuses de se retrouver et toutes intéressées par le temps de partage : prières, textes bibliques et explications fort claires de Gill Daudé de janvier à juin 2024 puis de Stephen Backman de septembre à décembre 2024. Cette activité répond à un vrai besoin de contacts et reste simple de fonctionnement.

⇒ Souhait : Accueillir encore d'autres personnes intéressées (la limite du système est 50 personnes !)

- Les contacts avec les personnes isolées :

Les visites n'ont pas vraiment repris depuis le Covid. Peu d'écho au courrier envoyé en octobre 2024 aux personnes un peu éloignées, ou seules, ou âgées.

Envoi aux 130 aîné(e)s connu(e)s de plus de 80 ans, pour leur anniversaire, d'une carte illustrée avec texte de vœux, verset biblique. Pour l'année 2024 les thèmes ont été les ponts d'abord puis les fontaines.

LA VIE PRATIQUE DANS NOTRE EGLISE :

- Commission travaux :

- Les locaux de la rue Villars : il n'y a pas eu de travaux importants nécessaires cette année hormis l'entretien habituel.
- Le presbytère : Nous avons continué en 2024 la rénovation énergétique du presbytère avec deux chantiers importants : l'isolation des combles réalisée en mars et le remplacement en décembre de la chaudière à gaz par une pompe à chaleur air-eau : cette dernière installation nous permet d'avoir un système beaucoup plus efficace limitant considérablement les rejets de CO₂. Nous avons préparé la dernière phase de ces travaux de rénovation qui auront lieu au premier semestre 2025 : isolation thermique interne ciblée aux points faibles du bâtiment, rénovation de la salle de bains et la cuisine, réfection des peintures, isolation extérieure de la tour escalier. L'ensemble de ces travaux permettra d'offrir un presbytère plus confortable à notre futur pasteur à son arrivée en juillet 2025.

La rénovation énergétique du presbytère votée lors de l'AG 2023 a pu être bien engagée en 2024 et elle sera finalisée avant mi-2025. Cela permettra à la fois d'améliorer le confort du logement de notre pasteur, mais surtout de limiter la consommation d'énergie et de contribuer à limiter le réchauffement climatique.

L'ensemble de ces travaux va avoir un impact important sur le budget de notre paroisse. Des dons spécifiques reçus en 2023 et 2024 et une aide significative de la région de l'EPU-PACCA pour l'acquisition de la pompe à chaleur vont permettre de limiter les effets sur notre trésorerie. D'autre part, la réalisation par un paroissien début 2025 d'une partie importante des travaux de peinture va permettre de limiter le niveau des dépenses.

⇒ Un grand merci aux généreux donateurs ainsi qu'aux bénévoles qui œuvrent pour la réalisation de ce chantier, notamment à Gérard M. qui a réalisé bénévolement un nombre important

de travaux (jardin - peinture - bricolage) et à Philippe C., qui coordonne et suit avec compétence et sérieux tous ces travaux et interventions au bénéfice de tous.

- **Commission communication (COM-COM) :**

Une équipe de 6 personnes se réunit tous les 3 mois pour réfléchir et travailler sur la communication (notamment pour le site internet), réfléchir à de nouveaux moyens de communication, s'entraider et mutualiser leurs efforts. Le site internet (protestants-aix.epudf.org et facebook) : mise à jour du site principalement assurée par Laurent Bertuel, avec le soutien ponctuel de Franck Roussel / site attractif/ Nombreux retours positifs de personnes extérieures à la paroisse, la majorité l'ayant consulté avant de venir nous rencontrer / site Facebook mis à jour par Isabelle F.

La lettre rue Villars (LRV) et Flashs : en 2024 , 4 LRV envoyées dans l'année, maintenant sous forme de « newsletters » à 570 personnes et par la poste à 148 personnes. 5 ou 6 personnes aident à la rédaction, la mise en page, les relectures, le tirage, la préparation aux envois. Un comité de rédaction de 4 personnes vient d'être créé pour organiser la réalisation et l'envoi de la LRV. Flashs régulièrement envoyés (par Isabelle F.) pour les infos rapides. Possibilité de s'abonner librement sur le site internet (12 inscriptions spontanées en 2024).

Secrétariat : assurés principalement par Hélène R. avec la gestion des fichiers, l'accueil des associations et la réservation des locaux. Le papier jaune du culte (~ 80 exemplaires chaque semaine) , un panneau d'affichage et le secrétariat.

- **Le Conseil presbytéral :**

- Il est constitué de 12 nouveaux conseillers. Jusqu'en juin 2024, notre pasteur Gill Daudé nous a accompagné mais depuis ce conseil s'est organisé et s'est mobilisé. Il se réunit le mercredi soir une fois/mois pour prier et examiner les questions liées au fonctionnement de la paroisse tant sur le plan matériel et financier que spirituel, humain, liturgique... Son bureau se retrouve aussi 1/mois en préparation du CP suivant. Le pasteur Stephen Backman porteur du projet missionnaire, Hélène Rostan en tant que secrétaire de notre paroisse et Séverine B., représentante de l'Entraide sont aussi des invités permanents. En septembre 2024, les conseils presbytéraux des 2 Églises de Pertuis-Lourmarin et Pays d'Aix, et le conseil d'administration de l'Entraide se sont retrouvés pour un séminaire commun à l'Abbaye de Sainte Lioba.
- Participation au synode régional : 4 conseillers y ont participé / Thème « « Jeunes et vieux se réjouiront ensemble » » à Sanary sur Mer.

LES RENCONTRES ET LES ACTIVITES ŒCUMENIQUES :

- **Dialogue-RCF (Radio) :**

Jusqu'en juin 2024, Séverine Daudé et Stephen Backman ont animé « Escalpe protestante » (27 minutes), à raison d'une émission tous les 2-3 mois et quelques « Prière du matin en Provence ». Puis avec le départ de Séverine D. , Sophie Alfiéri et Olivier Leenhardt ont pris le relais en alternance mensuelle : enregistrement d'une émission en octobre avec Françoise Garrot sur le thème "Foi et guérison", en novembre, avec Vincent Labouret pour parler de son nouveau rôle de président de l'Entraide Protestante et en décembre, avec le témoignage de deux étudiants fortement impliqués dans la paroisse sur le thème "Escalpe en Haïti"

- **Rencontres et activités œcuméniques au niveau local :**

- Val de l'Arc et groupe Saint Jean Marie Vianney : Voir les *Mardis œcuméniques de la Bible*
- La Journée Mondiale de Prière (JMP) : mouvement œcuménique mondial (120 pays) initié par des femmes chrétiennes . Se concrétise par une journée de prière commune chaque année, le premier vendredi de mars. A Aix, au temple de la rue Villars, rassemble une trentaine de personnes
En 2024, le thème était «Un lien d'amour pour la paix » avec les femmes de Palestine.
- L'ACAT: les appels du mois sont relayés / culte dit « des veilleurs » initié par l'ACAT le 23 juin 2024 / Culte spécial pour les 50 ans de l'ACAT le 10 novembre avec Yves Levin et quelques membres de l'ACAT.
- Méditation chrétienne silencieuse : Tous les jeudis de 12h30 à 13h (sauf vacances scolaires) / ~ 15 et 20 participants / chant de Taizé avec temps de silence, texte de réflexion, lecture de l'évangile ou d'une autre tradition spirituelle et prière de la communauté.
- Manifestations portées par le groupe œcuménique :
 - Semaine prière pour l'unité : Conférence œcuménique le 18 janvier et célébration œcuménique le 25 janvier 2024

- La conférence de rentrée : « Qu'est-ce que croire ? » avec Anne Marie Petitjean théologienne catholique du groupe des Dombes. Participation du pasteur anglican James Johnston et du prêtre orthodoxe Jean Gueit
 - The Chosen : Projection et débats autour des saisons 2 et 3 de cette série (27 janvier, 4 mai et 9 novembre 2024).
 - La conférence de l'aveug : présentation du livre "A la lumière de Dieu » écrit par Marie-Christine HM.
- Les Christmas Carols (1^{er} décembre) à la cathédrale.
 - L'Abbaye Ste Lioba : Bonnes relations avec ce lieu de prière qui accueille régulièrement nos groupes.
 - Etoile de Noël : Quelques jours avant Noël avec d'autres paroisses, 3 catholiques et 2 protestantes, nous accueillons des personnes isolées à la Cave aux huiles, sous la cathédrale. Pendant 6 jours, repas chauds proposés à ~80 personnes, préparés chaque jour par une paroisse. Pour la rue Villars, le 20 décembre, environ 30 paroissiens se sont investis pour cuisiner, accueillir, servir. Le public a chaleureusement remercié.
 - Les rencontres avec les autres Eglises protestantes sont bilatérales ou inter-individuelles, essentiellement avec les l'Eglises FPMA* (partage de deux cultes de l'hospitalité l'été), l'EPREF** (visite & échanges lors de la journée mission, liens entre les pasteurs), l'Eglise anglicane (accueil de leurs cultes dans nos locaux, culte commun) ainsi que dans le cadre des aumôneries des prisons.

*FPMA : Église Protestante Malgache de Marseille

**EPREF Église Protestante Réformée évangélique de France

LES GROUPES ET ASSOCIATIONS ACCUEILLIS DANS NOS LOCAUX :

Cet accueil dans nos locaux permet de susciter la rencontre dans l'esprit d'ouverture du Christ, un dialogue qui peut déboucher sur des collaborations :

Associations régulières :

CIMADE Aix et région, ACAT régionale, SNC Aix

Sillages, Joyfully gospel, AMA (association de Musiciens amateurs) : chorale, orchestre, répétitions et concerts

Amis de Dialogue-RCF (conférences)

Associations ou formations occasionnelles :

Atelier Lyrique Maria Malibran, Académie Bach, Madrigal, Bourlingueuses, Conseil régional et Formations régionales de l'EPU

Un immense merci à tous ceux qui œuvrent au sein de cette communauté, à tous ceux qui ne comptent pas leur temps, à tous ceux qui par leur sourire, leurs gestes ou leurs paroles encouragent ou soutiennent ceux qui traversent des moments difficiles ! Ce rapport d'activités est un pâle reflet de votre investissement.

Nous étions nombreux à appréhender cette fin d'année 2024. Et puis nous avons pu constater que Dieu suscite des ouvriers, qu'Il soutient son Eglise et encourage ceux qui se lancent dans l'aventure de la vie paroissiale. Nous avons été bénis ! Vivre la fragilité nous aura permis de nous rapprocher de celui qui le Maître de toute chose et nous engage à nous tourner vers Lui avec confiance encore et encore. Nous sommes prêts à accueillir notre futur pasteur Joël Dahan le 6 juillet 2025 et sommes impatients de le rencontrer !

*Bénis, ô Dieu, nos routes,
Nous les suivrons heureux,
Car toi qui nous écoutes,
Tu les sais, tu les veux.
Chemins riants ou sombres,
Nous y marchons par la foi :
Même au travers des ombres,
Ils conduisent à toi.*

(inspiré du 47-04 dans ALLELUIA)

